
 

 
 

Niederschrift 
(öffentlicher Teil) 

 
über die Sitzung des Haupt- und Finanzausschusses vom 

19.01.2021 
 
Anwesend: 
siehe Anwesenheitsliste 
 
Vorsitz: 
Bürgermeister Ansgar Mertens 
 
 
 
Die Sitzung fand in der Aula des St. Antonius Gymnasiums, Klosterstr. 22 in 59348 
Lüdinghausen, statt.  
 
Beginn: 18:00 Uhr 
Ende:  20:10 Uhr 
 
Vor Eintritt in die Tagesordnung stellt der Vorsitzende fest, dass form- und fristgerecht 
eingeladen wurde und der Haupt- und Finanzausschuss beschlussfähig ist. Er weist auf die 
Befangenheitsproblematik hin. 
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Tagesordnung: 
 

Öffentlicher Teil: 

 1. Budgetbuch 2021, Investitionsplan 2021-2024, Stellenplan 
Vorlage: FB 2/109/2020 

 2. Aussetzung von Elternbeiträgen für die Teilnahme von Kindern an der "Offenen 
Ganztagsschule" der Schulen der Stadt Lüdinghausen im Zuge von COVID-19 für den 
Monat Januar 2021 
Vorlage: FB 4/812/2021 

 3. Berichte 
 4. Anfragen 

Nichtöffentlicher Teil: 

 5. Berichte 
 6. Anfragen 
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Öffentlicher Teil: 
 
TOP  1) Budgetbuch 2021, Investitionsplan 2021-2024, Stellenplan 

Vorlage: FB 2/109/2020 
Bürgermeister Mertens ruft den Tagesordnungspunkt auf und übergibt das Wort an Herrn 
Heitkamp. Dieser schlägt vor, die einzelnen Budgets aufzurufen und bei Fragen und 
Anmerkungen auf diese direkt einzugehen. Die Verfahrensweise stößt im Gremium auf 
Konsens.  
 
Bei dem Produkt 010700 „Außendarstellung der Stadt“ erläutern Herr Heitkamp und 
Bürgermeister Mertens die aufgezeigte Aufstockung des Sachkontos 543113 
„Öffentlichkeitsarbeit/Werbung“ anhand der Sitzungsvorlage.  
Stv. Spiekermann-Blankertz teilt mit, dass die SPD-Fraktion für die Aufstockung i. H. v. 
15.000 € einen Sperrvermerk beantrage.  
 
Stv. Draken beantragt im Namen der FDP-Fraktion im Investitionsplan 011411 
„Bewirtschaftung Verwaltungsgebäude“ bzgl. der Rathauserweiterung einen Sperrvermerk. 
Es solle zunächst die Möglichkeit der Förderung abschließend geprüft werden. 
Stv. Grundmann und Stv. Möllmann sprechen sich ebenfalls für einen Sperrvermerk aus.  
Stv. Spiekermann-Blankertz betont, dass die Rathauserweiterung erforderlich sei.  
Stv. Gernitz ergänzt abschließend, dass ein Sperrvermerk die Abwicklung verzögern werde.  
 
Auf Nachfrage von Stv. Draken erläutert Beigeordneter Kortendieck die Verteilung der 
Fördergelder im Rahmen des DigitalPaktes. 
 
Stv. Möllmann teilt mit, dass die CDU-Fraktion für die Sanierung der Wohnungen in der 
Feuerwache Seppenrade im Produkt 021401 „Bewirtschaftung Feuerwehr“ einen 
Sperrvermerk beantrage.  
Bürgermeister Mertens berichtet über den aktuellen Sachstand.  
 
Stv. Gernitz erkundigt sich bzgl. des Abrisses der Turnhalle an der Ostwallgrundschule, wie 
eine Folgenutzung der Flächen aussehe. Insbesondere die Auswirkungen auf die 
Hallennutzung solle im Fachausschuss thematisiert werden. Die SPD-Fraktion beantragt 
einen Sperrvermerk für die Abrisskosten in Höhe von 100.000 €.  
Stv. Möllmann fordert eine Aktualisierung des Sporthallennutzungskonzeptes. Aufgrund der 
steigenden Bevölkerungszahl in Seppenrade sollen zudem im Produkt 031406 
„Bewirtschaftung Turnhallen“ 50.000 € für die Planungskosten einer neuen Sporthalle in 
Seppenrade veranschlagt werden. Die CDU-Fraktion beantragt eine entsprechende 
Mitteleinstellung im Jahr 2022.  
Auf Nachfrage von Stv. Holz erläutert Herr Ackermann den aktuellen Sachstand bzgl. der 
Turnhallensanierung an der Marienschule. Eine Fertigstellung sei in drei bis vier Wochen 
geplant.  
 
Herr Heitkamp erläutert auf Nachfrage von Stv. Draken die barrierefreie Erschließung der 
Villa Westerholt bzgl. der Anschaffung eines Scherenhubliftes.  
 
Stv. Möllmann fragt, welche Dauer für die Befristung der zusätzlichen Stelle für den 
Außendienst des Ordnungsamtes vorgesehen sei. Beigeordneter Kortendieck entgegnet, 
dass die Stelle zunächst für ein Jahr befristet sei.  
 
Stv. Grundmann erkundigt sich nach dem Stellenbedarf für die Betreuung der Schulen in der 
EDV-Abteilung. Beigeordneter Kortendieck erläutert, dass der Stellenbedarf bzgl. der 
Betreuung der Schulen aufgrund des DigitalPaktes nicht detailliert vorhersehbar sei.  
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Auf Nachfrage von Stv. Draken bezugnehmend auf die zusätzliche Konrektorenstelle für den 
Musikschulkreis Lüdinghausen, erläutert Beigeordneter Kortendieck die Förderfähigkeit der 
zusätzlichen Funktionsstelle für die inhaltliche Weiterentwicklung der Musikschularbeit und 
die Refinanzierung der Personalkosten durch das Förderprogramm „Musikschuloffensive 
NRW“.  
 
Nach den einzelnen Budgets erläutert Herr Heitkamp zunächst den Antrag des 
Gymnasialvereins St. Canisianum e.V. auf Gestaltung der Außenanlagen. 
Stv. Gernitz spricht sich gegen eine Mittelgewährung aus und verdeutlicht seinen Wunsch 
nach mehr Transparenz, Information und einer Vorstellung im Fachausschuss.  
Bürgermeister Mertens und Beigeordneter Kortendieck entgegnen, dass die Verwaltung den 
schriftlichen Antrag auch erst Anfang Januar erhalten habe und zunächst die Kosten sowie 
das Vorhaben geprüft habe.  
Stv. Möllmann spricht sich im Namen der CDU-Fraktion für die Einstellung entsprechender 
Mittel für den Gymasialverein St. Canisianum e.V. aus.  
Stv. Draken schließt sich den Ausführungen ihres Vorredners an.   
Die Fraktion Bündnis 90/Die Grünen spreche sich laut Stv. Grundmann u.a. aufgrund der 
ökologischen Aspekte gegen die Mittelgewährung aus.  
Stv. Holz erinnert an eine Ortsbesichtigung in der Vergangenheit, bei der bereits die 
Umgestaltung der Außenanlagen angesprochen worden sei. 
 
Bürgermeister Mertens ruft den Antrag des Gymasialvereins St. Canisianum e.V. zur 
Abstimmung auf.  
 
I. Beschluss: 
Im Haushalt 2021 werden 55.000 € für den Gymnasialverein St. Canisianum e.V. und der 
Gestaltung der Außenanlagen veranschlagt.  
 

Ja-Stimmen: 14 
Nein-Stimmen: 0 
Enthaltungen: 4 
  

 
Da keine Wortmeldung gewünscht werden, ruft Bürgermeister Mertens den Antrag des SV 
Fortuna Seppenrade e.V. zur Abstimmung auf.  
 
I. Beschluss: 
Im Haushalt 2021 werden 12.500 € für den SV Fortuna Seppenrade e.V. zur 
Raumveränderung auf der Sportanlage „Reckelsumer Straße“ veranschlagt.  
 

-einstimmig- 
 
Das St. Antonius Gymnasium beantragt eine Erweiterung der Außensportanlagen durch eine 
Sprunggrube.  
Stv. Holz merkt an, dass bei dem Bau der Sprunggrube am vorgesehenen Ort die 
Unterhaltungsarbeiten des Wasser- und Bodenverbandes berücksichtigt werden sollen.  
Auf Nachfrage von Stv. Gernitz erläutert Beigeordneter Kortendieck, dass der ausgewählte 
Standort keine Beeinträchtigung des Schulunterrichts durch Lärmemissionen mit sich bringe.  
 
I. Beschluss: 
Im Haushalt 2021 werden entsprechende Gelder für die Erstellung einer Sprunggrube für 
das St.-Antonius-Gymnasium veranschlagt.  
 

-einstimmig- 
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Anschließend verweist Herr Heitkamp auf die eingegangenen Anträge der Fraktion Bündnis 
90/Die Grünen (Anlage 1). Stv. Grundmann erläutert dem Gremium den jeweiligen Antrag 
zum Etat 2021. 
  
Stv. Möllmann, Stv. Gernitz und Stv. Draken erklären, dass sie gegen eine Mitteleinstellung 
in die Sachkonten Außendarstellung, Beschwerdemanagement, Wirtschaftsförderung und 
Stadtmarketing stimmen werden. An der Beratung beteiligen sich zudem Stv. Lützenkirchen 
und Stv. Spiekermann-Blankertz.  
 
Bürgermeister Mertens ruft die ersten drei Positionen des Antrages zur Abstimmung auf.  
 
I. Beschluss: 
Im Haushalt 2021 werden zusätzlich 50.000 € im Produkt 010700 „Außendarstellung der 
Stadt“ veranschlagt.  
 

Ja-Stimmen: 4 
Nein-Stimmen: 14 
Enthaltungen: 0 
  

 
I. Beschluss: 
Im Haushalt 2021 werden zusätzlich 125.000 € im Produkt 150100 „Wirtschaftsförderung“ 
veranschlagt.  
 

Ja-Stimmen: 4 
Nein-Stimmen: 14 
Enthaltungen: 0 
  

 
I. Beschluss: 
Im Haushalt 2021 werden zusätzlich 125.000 € im Produkt 150200 „Stadtmarketing“ 
veranschlagt.  
 

Ja-Stimmen: 4 
Nein-Stimmen: 14 
Enthaltungen: 0 
  

 
Stv. Grundmann erläutert den Antrag bzgl. der Mitteleinstellung von 50.000 € für das Produkt 
011421 „Bewirtschaftung sonstige Gebäude“.  
Bürgermeister Mertens betont, dass die Folgenutzung des Hauses Wolfsberg als Teil der 
Quartiersentwicklung betrachtet werden müsse. Es werden bereits Gespräche mit Investoren 
geführt, so dass unter Beteiligung des Rates zu gegebener Zeit konkretere Informationen 
mitgeteilt werden sollen.  
Stv. Möllmann merkt an, dass die Umsetzung des Projektes nicht eile und die Verwaltung 
zunächst in die nähere Prüfung gehen solle. 
 
I. Beschluss: 
Im Haushalt 2021 werden zusätzlich 50.000 € im Produkt 011421 „Bewirtschaftung sonstige 
Gebäude“ veranschlagt.  
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Ja-Stimmen: 7 
Nein-Stimmen: 11 
Enthaltungen: 0 
  

 
Stv. Grundmann erläutert den Antrag bzgl. der Mitteleinstellung i. H. v. 75.000 € für das 
Produkt 031406 „Bewirtschaftung Leistungssporthalle“. 
Herr Heitkamp erklärt, dass die Energiekosten im Bereich der Aufwendungen eingerechnet 
sind. Die Gutachter- und Rechtsanwaltskosten seien im Budget deckungsfähig und daher 
nicht einzeln zu betrachten. Im Einvernehmen mit dem Gremium entfällt eine Abstimmung 
zum Antrag.  
 
Stv. Grundmann erläutert den Antrag bzgl. der Mitteleinstellung i. H. v. 25.000 € für das 
Produkt 160101 „Zentrale Finanzwirtschaft“. 
Stv. Steinkamp erläutert, dass der Bericht an die Politik der Stadt Lüdinghausen aus 
Prüfersicht bereits vorbildlich sei. Eine weitere Verfahrensmodifizierung sehe sie als 
irrelevant an. 
Herr Heitkamp erläutert das Berichtswesen der Verwaltung und das von Zielen und 
Kennzahlen landesweit Abstand genommen werde. Zudem merkt er an, dass der Rat zuletzt 
quartalsweise einen Bericht zur Haushaltslage erhalten habe und zukünftig auch erhalten 
werde.  
Stv. Spiekermann-Blankertz ergänzt, dass einzelne Kennzahlen jederzeit bei Herrn Heitkamp 
erfragt werden können.  
 
I. Beschluss: 
Im Haushalt 2021 werden zusätzlich 25.000 € im Produkt 160101 „Zentrale Finanzwirtschaft“ 
veranschlagt.  
 

Ja-Stimmen: 4 
Nein-Stimmen: 14 
Enthaltungen: 0 
  

 
Im weiteren Verlauf der Beratung verweist Herr Heitkamp auf den eingegangenen Antrag der 
FDP-Fraktion (Anlage 2). Stv. Draken erläutert dem Gremium den Antrag zur Errichtung 
eines öffentlichen WCs am Bauhaus der Burg Lüdinghausen / Parc de Taverny. 
Stv. Möllmann begrüßt den Antrag der FDP-Fraktion und erkundigt sich nach der Möglichkeit 
im Bauhaus ein öffentliches WC einzurichten. Bürgermeister Mertens entgegnet, dass im 
Bauhaus eine solche Möglichkeit nicht bestehe aber die Verwaltung eine öffentliche Toilette 
in der Burg Lüdinghausen prüfen werde.  
Stv. Kleinert merkt an, dass eine Fremdvergabe insbesondere im Rahmen der Unterhaltung 
einer Toilette eine Alternative sei und in die Prüfung einfließen solle.  
Stv. Gernitz schlägt vor, dass bis zur abschließenden Prüfung die Gelder mit einem 
Sperrvermerk versehen werden sollen. Insgesamt begrüße die SPD-Fraktion das Vorhaben. 
Stv. Holz zeigt die Kosten einer selbstreinigenden Toilette auf und merkt an, dass es auch 
gebührenpflichtige Toiletten gebe.  
 
Bürgermeister Mertens sichert eine baldige Prüfung zu und ruft im Konsens mit dem 
Gremium den Antrag der FDP-Fraktion zur Abstimmung auf.  
 
I. Beschluss: 
Im Haushalt 2021 werden zusätzlich 20.000 € mit einem Sperrvermerk für die Errichtung 
eines öffentlichen WC´s im Parc de Taverny veranschlagt.  
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-einstimmig- 
 
 
Bürgermeister Mertens stellt die zuvor beantragten Sperrvermerke der Fraktionen zur 
Abstimmung.  
 
I. Beschluss: 
Das Produkt 010700 „Außendarstellung der Stadt“ wird im Sachkonto 543113 
„Öffentlichkeitsarbeit“ mit einem Sperrvermerk i. H. v. 15.000 € versehen. 
 

Ja-Stimmen: 3 
Nein-Stimmen: 11 
Enthaltungen: 4 
  

 
I. Beschluss: 
Im Investitionsplan 011411 „Bewirtschaftung Verwaltungsgebäude“ wird die Investition 
„20167GEBÄU Rathauserweiterung“ mit einem Sperrvermerk versehen. 
 

Ja-Stimmen: 14 
Nein-Stimmen: 3 
Enthaltungen: 1 
  

 
I. Beschluss: 
Im Produkt 021401 „Bewirtschaftung Feuerwehr“ wird die Sanierung der Wohnungen in der 
Feuerwehr Seppenrade i. H. v. 30.000 € mit einem Sperrvermerk versehen. 
 

Ja-Stimmen: 10 
Nein-Stimmen: 7 
Enthaltungen: 1 
  

 
I. Beschluss: 
Im Produkt 031406 „Bewirtschaftung Turnhallen“ werden die Abrisskosten für die Sporthalle 
an der Ostwallgrundschule i. H. v. 100.000 € mit einem Sperrvermerk versehen. 
 

Ja-Stimmen: 7 
Nein-Stimmen: 10 
Enthaltungen: 1 
  

 
 
I. Beschluss: 
Im Produkt 031406 „Bewirtschaftung Turnhallen“ werden in 2022 Mittel i. H. v. 50.000 € für 
die Planungskosten einer neuen Sporthalle in Seppenrade veranschlagt. 
 

Ja-Stimmen: 14 
Nein-Stimmen: 4 
Enthaltungen: 0 
  

 
In diesem Zusammenhang wird angeregt, den Sporthallenbedarfsplan aus dem Jahr 2015 zu 
aktualisieren.  
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I. Beschluss: 
Dem Rat wird empfohlen, das Budget hinsichtlich der genannten Produkte mit den eventuell 
in der Sitzung besprochenen Änderungen zu beschließen. 
 

Ja-Stimmen: 14 
Nein-Stimmen: 0 
Enthaltungen: 4 
  

 

 
TOP  2) Aussetzung von Elternbeiträgen für die Teilnahme von Kindern an der 

"Offenen Ganztagsschule" der Schulen der Stadt Lüdinghausen im Zuge 
von COVID-19 für den Monat Januar 2021 
Vorlage: FB 4/812/2021 

I. Beschluss: 
Die Stadt Lüdinghausen setzt die Erhebung von Elternbeiträgen auf Grundlage der örtlichen 
Satzung für die Inanspruchnahme von Angeboten gemäß § 9 SchulG in Verbindung mit dem 
Runderlass des Ministeriums für Schule und Bildung vom 23.12.2010 „Gebundene und 
offene Ganztagsschulen sowie außerunterrichtliche Ganztags- und Betreuungsangebote im 
Primarbereich und Sekundarstufe I“ im und für den Zeitraum 01.01. – 31.01.2021 aus. Dies 
geschieht unabhängig davon, ob in diesem Zeitraum eine „Notbetreuung“ in Anspruch 
genommen wird. 
 

-einstimmig- 
 
 
TOP  3) Berichte 
-keine- 
 
 
TOP  4) Anfragen 
Stv. Holtrup und Stv. Lützenkirchen erkundigen sich nach einem Eröffnungstermin für die 
Leistungssporthalle. Beigeordneter Kortendieck erklärt, dass es in der aktuellen Corona-
Situation schwer absehbar sei und der Bauzeitenplan derzeit noch fortgeschrieben werde; 
Mitte des Jahres sei mit der Eröffnung der Leistungssporthalle zu rechnen. 
 
 
Stv. Holz erkundigt sich nach der Höhe der Einnahmen die durch Verstöße gegen die 
Coronaschutzverordnung eingenommen worden seien. Beigeordneter Kortendieck gibt an, 
die Höhe der Einnahmen zu Protokoll zu geben.  
 
Sachverhaltsklärung: 
„Im Jahr 2020 wurden mit Stand vom 21.01.2021 Bußgelder wegen dem Verstoß gegen die 
Coronaschutzverordnung i. H. v. 14.550 € gebucht.“ 
 
 
Stv. Spiekermann-Blankertz merkt an, dass die Müllansammlungen großräumig um 
McDonald´s herum zugenommen haben. Er bittet um Prüfung und Mahnung, dass die 
Pflichten bzgl. der Müllsammlung seitens des Unternehmen eingehalten werden.  
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Zudem erkundigt er sich über den Sachstand des Bikeparkes. Bürgermeister Mertens teilt 
mit, dass aktuell Erdanlieferungen erfolgen und im Sommer die Fläche fertig moduliert sein 
solle.  
 
Stv. Austrup erkundigt sich nach dem Sachstand bzgl. der Müllproblematik aufgrund den To-
Go-Bechern in der Innenstadt. Bürgermeister Mertens erklärt, dass er bereits Gespräche 
geführt habe, jedoch ein Pfandsystem unter Berücksichtigung der Hygieneregeln und der 
aktuellen Situation zunächst zurückgestellt worden sei. Zudem seien die Reinigungsintervalle 
bereits intensiviert worden.  
 
Auf Nachfrage von Stv. Lützenkirchen teilt Beigeordneter Kortendieck mit, dass Mitte des 
Jahres mit der Eröffnung der Leistungssporthalle zu rechnen sei.  
 
Stv. Höring erkundigt sich nach dem Zeitpunkt der Fertigstellung der Halterner Straße. Stv. 
Holz merkt diesbezüglich an, dass die Verschleißdecke auf die Fahrbahn aufgezogen 
werden müsse; hierfür seien bestimmte wetterbedingte Voraussetzungen notwendig.  
 
Weiter merkt Stv. Höring an, dass die Straßensperrung auf Höhe des Naundrups Hof´s 
aufgehoben werden könne, da die Bauarbeiten abgeschlossen seien. 
 
Bürgermeister Mertens schließt den öffentlichen Teil der Sitzung des Haupt- und 
Finanzausschusses um 20:05 Uhr. Daraufhin verlassen die Zuschauer*innen und 
Vertreter*innen der Presse den Sitzungsraum.  

 
 
 
 
 
 
 
 
 
__________________________ _________________________ 
Ansgar Mertens 
Vorsitzende/r 

Theresa Südfeld 
Schriftführer/in 
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Anwesenheitsliste 
 

zur Sitzung des Haupt- und Finanzausschusses 
 
der Stadt Lüdinghausen am 19.01.2021 
 
anwesend: 
 

 Bürgermeister 

Mertens, Ansgar  

 CDU-Fraktion 

Austrup, Anke  

Borgmann, Julian  

Holz, Anton  

Höring, Volker  

Kleinert, Matthias  

Möllmann, Bernhard  

Schnittker, Alois  

Schulze Uphoff, Theo  

Steinkamp, Lena  

 Fraktion Bündnis 90/Die Grünen 

Brandmeier, Anke  

Grundmann, Eckart  

Lützenkirchen, Christoph  

Vogel, Melanie  

 SPD-Fraktion 

Gernitz, Niko  

Holtrup, Johanna  

Spiekermann-Blankertz, 
Michael 

 

 FDP-Fraktion 

Draken, Daniela  

 von der Verwaltung 

Ackermann, Daniel  

Epping, Dominik  
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Feldmann, Melanie  

Heitkamp, Armin  

Kortendieck, Matthias  

Südfeld, Theresa  

 
 
 
 
Entschuldigt: 
 

 CDU-Fraktion 

Bartsch, Ingeborg Vertretung durch Frau Austrup 

Schmidt, Knut Vertretung durch Herrn Borgmann 

 Fraktion Bündnis 90/Die Grünen 

Kortmann, Jöran Vertretung durch Frau Brandmeier 
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